

# STADT OBERASBACH

- Sitzungsperiode 2020-2026 -  
Amt: **Abteilung I**

Drucksachen-Nr.: **I/0149/2021**

## BESCHLUSSVORLAGE

<b><u>Gremium:</u></b>	<b><u>Sitzungstermin:</u></b>	<b><u>Status:</u></b>
<b>Umwelt-, Bau- u. Grundstücksausschuss</b>	<b>10.05.2021</b>	<b>öffentlich</b>

<b><u>Verantwortlich:</u></b>	<b>Markus Träger</b>
-------------------------------	----------------------

### **Betreff:**

**Grundsatzbeschluss zur Nutzung der temporären Kindertagesstätte an der Langenäckerstraße für die Mittagsbetreuung**

Anlage(n) im Ratsinformationssystem

### **Beschlussvorschlag:**

Die Mittagsbetreuung an der Pestalozzi-Grundschule wird bis auf Weiteres im Kindertagesstättengebäude an der Langenäckerstraße 40 untergebracht.

Die Verwaltung wird beauftragt, die erforderlichen Maßnahmen durchzuführen. Diese beinhalten insbesondere die Planungen zur baulichen Anpassung, die Ermittlung des Bedarfs für die Ausstattung sowie die Angebotseinholungen für alle Maßnahmen. Eine Ermächtigung für Auftragsvergaben wird nicht erteilt.

<b>Beratungsergebnis:</b>	Abstimmungsverhältnis	Anwesend: .....
o einstimmig	Ja:.....	o lt. Beschlussvorschlag
o mit Stimmenmehrheit	Nein:.....	o abweichender Beschluss
o Ablehnung -		

**Sachverhalt:**

Im September 2021 zieht die Champini Kindertagesstätte Oberasbach aus dem städtischen Gebäude Langenäckerstraße 40 in seine neuen Räumlichkeiten an der Zwickauer Straße um.

Wie bereits mehrfach thematisiert, schlägt die Verwaltung vor, die Mittagsbetreuung an der Pestalozzi-Grundschule in diesen Räumen unterzubringen. Die Container in der Langenäckerstraße 40 sind hervorragend zur Aufnahme der Mitti geeignet. Es müssen lediglich kleinere bauliche Anpassungen im Sanitärbereich vorgenommen und die Ausstattung beschafft werden.

Die Mittagsbetreuung ist derzeit in völlig unzureichenden Räumlichkeiten im Bereich der Mittelschule untergebracht. Die Räume, die sich im „hintersten Eck“ der Mittelschule befinden, und auf zwei Etagen die Mittagsbetreuung beherbergen, sind eigentlich ungeeignet:

- Fehlen einer angemessenen Außenspielfläche,
- die vorhandene Außenspielfläche ist nur über eine provisorische Nottür aus der unteren Ebene der Mitti zugänglich
- kein Verwaltungsbereich (provisorischer „Bürobereich“ in einem Gruppenraum bzw. erzwungenes Ausweichen in Home-Office)
- Datenschutz aufgrund Raumstruktur kaum einzuhalten (Mängelbericht zur Begehung am 26.06.2018)
- zu wenig Fläche für zu viele Kinder
- kaum Rückzugsmöglichkeiten
- völlig unzureichender Garderobenbereich
- mangelhafter Brandschutz
- unklare baulich Nutzungsrechte

Seitens der Einrichtungsleitung wird daher ein Umzug dringend befürwortet.

Am 10. März 2021 wurde im Bayerischen Ministerialblatt ohne Vorankündigung mit der „Richtlinie zum beschleunigten Infrastrukturausbau der Ganztagsbetreuung für Grundschul Kinder 2020–21“ ein in mehrfacher Hinsicht sehr bemerkenswertes Förderprogramm (s. a. Anlage) veröffentlicht.

Gefördert werden Investitionen im Bereich Ganztagsbetreuung für Grundschul Kinder. Das Förderprogramm hat knallharte Regelungen, müssen doch nicht nur bis 30. Juni 2021 die Förderanträge gestellt, sondern bis dahin auch die entsprechenden Aufträge erteilt sein, die bis spätestens 31. Dezember 2021 abgerechnet sein müssen. Gefördert werden, wenn alle Bedingungen eingehalten werden können, bis zu 70% der zuwendungsfähigen Aufwendungen.

Geeignet wäre für das Förderprogramm der ohnehin vorgesehene Umzug der Mittagsbetreuung an der Pestalozzi-Grundschule in die Langenäckerstraße 40, aus der im September 2021 die Champini Kindertagesstätte ausziehen wird.

Es drängt sich nun förmlich auf, für diese Maßnahme die Förderung in Anspruch zu nehmen. Leider zwingen uns die Förderbedingungen zu einem komprimierten parallelen Handeln ohne vorherige Kostenschätzungen. Daher können wir noch keine Kosten nennen. Es dürfte sich aber in der Größenordnung um 50.000,00 € bewegen, wobei bis zu 70% hiervon über Fördermittel zurückfließen.

Für den Grundsatzbeschluss wären eigentlich der Kultur-, Sport-, und Sozialausschuss oder der Stadtrat zuständig. Aufgrund der Dringlichkeit der Angelegenheit kann jedoch nicht mehr auf die nächsten regulären Sitzungen des Kultur-, Sport-, und Sozialausschuss am 07.06.2021 bzw. dem Stadtrat am 17.05.2021 gewartet werden. Ggf. kann jedoch zur Rechtssicherheit – wenn gewünscht – ein bestätigender Beschluss im Stadtrat am 17.05.2021 gefasst werden.

Für die weitergehenden Beschlüsse ist, da es sich um eine bauliche Maßnahme handelt, der UBGA zuständig.

Wie lange die Mittagsbetreuung in der Langenäckerstraße 40 untergebracht sein wird, lässt sich nicht sagen. Seitens der Verwaltung ist die Unterbringung nicht als Provisorium angedacht, sondern als dauerhafte Nutzung des Gebäudes durch die Mittagsbetreuung. Welche andere Lösungen sich im Zuge der Planungen zur Sanierung/Neuerrichtung des Pestalozzi-Schulzentrums ergeben, bleibt abzuwarten.

Auch wenn der Weg von und zur Grundschule relativ sicher ist und nur die Konrad-Adenauer-Straße im Kreuzungsbereich überquert werden muss, wird im Zuge des Umzugs der Kita ebenfalls geprüft, ob mittelfristig nicht eine Busanbindung sinnvoll wäre.

Oberasbach, 29.04.2021  
Stadt Oberasbach  
- Abteilung I -  
i.A.  
gez.  
**Träger**